

Un virus

Respectable Loge, Le Silence des Etoiles, Orient de Tremblay en France, Région 7

Mots-clefs : Modalité d'actions

La CoronaVirus Disease, Covid-19, est née en Chine fin 2019. Le virus a déjà touché 44 millions d'êtres humains et provoqué la mort de plus d'un million d'entre eux à fin octobre 2020.

Grâce à son meilleur allié qu'est l'homme, ce virus a su envahir le monde en remontant les mêmes chemins qu'une partie de l'industrialisation avaient empruntés en sens inverse. L'attraction, toujours croissante, du profit a conduit nos entreprises à externaliser nos savoir-faire, nos technologies, notre science, notre travail vers d'autres contrées. Il est vrai que les progrès techniques, la robotique, l'informatique, les gains de productivité y contribuent également (à quoi ? externaliser ?? augmenter les profits ?).

C'est ainsi que la France comptait en septembre 2020, 9% de chômeurs dans la population active, outre ceux qui ne sont plus comptabilisés.

Le drame sera la révision à la hausse de ces chiffres en sortie de crise sanitaire. Le volet social et économique en sera catastrophique et sans commune mesure avec ce que nous avons connu jusqu'à ce jour.

Il a à noter qu'en Chine, la « crise » est exprimée par un double mot qu'on peut traduire par « danger-opportunité ». Pour les Chinois, la « crise » correspond à une période de danger à traverser tout en tirant parti des opportunités qu'elle fait apparaître. Ainsi, le coronavirus est un danger pour chacun de nous et pour nous tous, tout en constituant également une occasion de faire surgir de « nouveaux possibles » à la condition d'en avoir le courage.

Information, formation et prévention semblent les trois mots clés de notre avenir. Cependant, en regardant le passé, nous avons tous les ingrédients de ce qui doit se faire dans l'avenir. Nous serons de plus en plus confrontés à ce genre de pandémie et il faut apprendre à y faire face. Cela pourra d'être d'origine naturelle comme la grippe espagnole, le Sras, Ebola, Covid 19 etc... ou provoqué par l'homme : attentat avec des bombes sales, des bactéries, des virus créés en laboratoire, des gaz.

Rien de nouveau, nous appartenons à un univers qui vit depuis la nuit des temps dans l'imprévu, l'inattendu, le dangereux. Pensions-nous être la seule génération qui n'aurait pas sa peste ?

Mais si nous sommes francs-maçons, ne devons-nous pas regarder d'abord en nous-mêmes et vérifier en quoi le temple intérieur résiste au tsunami, en quoi notre méthode de travail, de réflexion, est valide et comment, appuyée sur ses symboles et ses règles à tous les grades, elle peut nous aider vers la clairvoyance et vers le renforcement de nos valeurs ?

Le virus réduit notre liberté, il met tout le monde à égalité, il teste durement notre fraternité. Le triptyque républicain est mis à mal.

Les projections nationales en ce qui concerne le prochain hiver sont des plus pessimistes. Il nous est annoncé une augmentation notable de la précarité et in fine un développement accéléré de l'état de pauvreté, notamment dans notre département.

C'est pour cette raison que nous voudrions porter notre attention sur les populations qui relèvent de ce statut et savoir comment notre RL pourra, par le biais d'une extériorisation partielle, participer au faisceau associatif qui a à cœur de compenser les effets durables de cette crise sanitaire.

Prendre contact avec les associations caritatives de la ville et évaluer les besoins réels (financiers, humains, logistiques). Décider de la hauteur de l'implication de la RL et du domaine d'intervention (financière, humaine, logistique).

Conférence sur le sujet sur la ville sous la forme d'une Tenue Blanche Fermée avec politiques, universitaires, associations de terrain.

Huit mois plus tard Tenue Commune sur le thème de la précarité et de la pauvreté à Cadet avec Conférencier expert.

Tout ceci est résumé dans le tableau ci-dessous.

ACTIONS COMMISSION LIVRE BLANC	
Décembre 2020	Prise de contact avec les # associatives humanitaires
Mars 2021	Conférence sur la précarité et la pauvreté sur la ville de Tremblay-en France avec intervenants profanes
Décembre 2021	Tenue Blanche Fermée commune à toutes les RL du Plateau Farman à Groussier avec intervenant